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LA GAZETTE 
                 	 	 De La Mutuelle VIVRE ENSEMBLE

     
    

L’Atelier  

  
  

La Maison

     
La Maison des 
Champs Droux

L'Edito

François Biais, 
Président

Hommage

Jean Bouquin nous a 
quittés ce mois de 
mai 2023. 

Militant depuis toujours pour la cause du 
handicap mental, il a été Président de la 
Mutuelle Vivre Ensemble et de l'APHM 
pendant 18 ans de 2000 à 2018. 

Il y a insufflé un esprit d'engagement et 
d'exigence afin que les personnes en 
situation de handicap qui y sont 
accompagnées puissent s'épanouir et 
trouver leur place dans la société.  

Ces années auront vu l'installation de 
l'ESAT à Chambourcy, l'ouverture du 
Foyer Robbe et bien sûr l'ouverture du 
FAM à Mareil-Marly. 

Son indépendance, son humour souvent 
mordant, son observation des détails, sa 
capacité à entraîner les autres, sa 
bienveillance, ses remarques toujours 
pertinentes et sa générosité nous ont 
tous marqués et formés.  

Inspirés par son esprit d'engagement 
sans détour pour la cause humaniste 
qu'il défendait, nous poursuivrons sur sa 
lancée.

Différent et Compétent 👍

Le 1er juin dernier, à Sucy en Brie 
(94), avait lieu la cérémonie 
annuelle de remise des attestations 
de compétences du dispositif 
« Différent et Compétent » pour les 
lauréats ayant obtenus leur RAE 
(Reconnaissance des Acquis de 
l’Expérience).  

Cette année, nous avions un 
candidat inscrit qui a réussi avec 
brio son épreuve. Il l'a présentée à 
l’oral devant un jury constitué d’un 

professionnel ESAT, d’un représentant de "Différent  
et Compétent" et un autre de l’Education Nationale.  

Un grand bravo à Marvin qui a reçu avec fierté son 
attestation sous mes yeux et ceux de Mehdi, son 
moniteur qui l’a accompagné tout au long de la 
préparation de son dossier pour sa RAE. 

Adeline Larbi, 
Cheffe de Service
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Toute La Musique Que j'Aime… 🎼

Après l’âge de fer…l’âge du métal a débuté il y a un demi-siècle. 

Alors que certains n’entendent dans le métal que bruit et fureur, les 

« métalleux » entendent, reconnaissent les nuances. Kervin aime le métal.  

Kervin : Corentin, AS nuit au FAM, m’a proposé d’aller au concert de Black Métal,  le samedi 1er 
avril à la Clef, à St Germain en Laye. Corentin sait que j’aime passionnément  le métal. Ça m’a fait 
trop plaisir.  J’ai vu trois groupes. J’ai adoré le groupe « And Océans », beaucoup moins « Seth » et 
« Asagraum » pour lequel j’ai trouvé que la batterie était beaucoup trop forte. Le groupe « And 
Océans » utilise plus le synthé. Du coup ça m’a fait penser à  « Dimmu Borgir » un groupe norvégien 
de black métal symphonique  que j’écoute depuis longtemps. 
France : Tu avais quel âge quand tu as découvert le métal ? 
Kervin : j’ai commencé à écouter du métal à 17 ans grâce à Etienne, un ami d’enfance. Maintenant 
Etienne est musicien de métier. 
France : Qu’est ce qui te plait dans cette musique ? 
Kervin : Le métal  me procure des sensations fortes, qui au final m’apaisent. Je m’accroche au 
tempo, aux mélodies de synthé. La voix du chanteur va plus m’accrocher par sa douceur, comme 
par exemple le chanteur de « Metallica » qui a beaucoup évolué depuis ses débuts et qui nous fait 
partager son parcours de vie comme dans la chanson « Nothing else matters ».  
France : Qu’est que tu aurais envie de nous dire d’autre ? 
Kervin : le métal est une musique complexe qui recouvre plusieurs styles. Finalement ce n’est 
plus une musique si jeune que ça… essayez et laissez-vous porter, emporter. Vous trouverez 
sûrement dans tous les différents styles de métal un morceau qui vous correspond, qui vous fait 
du bien. 
France : Merci Kervin d’avoir partagé avec nous ta passion pour le métal. Merci de m’avoir fait 
écouter  « Nothing else matter », c’est vraiment très beau. 

Kervin, résident des Champs Droux  
France Péribois, AMP 
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Visite au Musée  Laser Game  

Tous en action au Laser Game

🕹

Dimanche 21 Mai 2023, nos 
résidents ont profité d’une 

expérience de jeu inoubliable dans 
un décor immersif pourvu des 

dernières technologies. Ce laser 
Game situé à Flins propose plus de 
600 m2 d’espace de jeux avec des 

cibles en réalité augmentée.

🏰

Une journée dans le Vexin

Lionel Cassy, 
AMP 

Betty Bergaud et Didier Oeser,  
AMP

Concert 🎶

C’est une belle histoire… 

Nos résidents adorent la variété française, nous ne pouvions donc pas rater cette occasion de 
s’amuser et de chanter sur les mélodies de Michel Fugain. 
Pour le plus grand plaisir des résidents, le chanteur a fait le récit des écritures de ses chansons 
tout en évoquant sa période du Big Bazar et de l’évolution de sa carrière en solitaire. Une soirée 
inoubliable pour chacun de nous.

Une belle visite des expositions permanentes 
du Moyen-Âge et Gallo-Romaine suivie d’une 

visite d’une exposition temporaire sur les 
hommes et les femmes de Néandertal. 

Les résidents ont été très intéressés et très à 
l’écoute de notre guide Didier Oeser et prêt à 

poser pour la photographe Betty Bergaud. 
Petite collation à la cabane de Sophie pour une 
dégustation de gaufre. Tous ont apprécié cette 

sortie culturelle.

Yannick Michaud, 
Éducatrice spécialisée
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L’ESAT en Tournoi 

🏐  L’équipe de multisports de notre ESAT a été conviée ce 4 avril dernier à un tournoi de volleyball. 
Cette rencontre a été organisée par les professeurs et élèves de CM2 de l’école élémentaire de la 
Chataigneraie (à Chambourcy), dans le cadre d’une journée de sensibilisation au handicap et à 
l’inclusion… et quoi de plus fédérateur et inclusif que le sport ?  

Nos usagers s’y sont donc rendus avec plaisir et ont fait équipe avec les jeunes, ce qui a donné lieu à 
de beaux moments de sport et de partage.  

🏆

🎾  Cette fois-ci, c’est l’IME de Poissy qui a organisé un tournoi de tennis adapté auquel nous avons 
été conviés. Nous avons donc constitué une équipe d’usagers à l’aise avec la pratique du tennis et 
c’est Philippe, Emmanuel, Loïck, Demba, Louis-Michel, Ludovic et Marvin qui ont pu mettre en 
pratique leurs talents sportifs. Plusieurs structures du médico-social étaient également présentes : 
le CAJ de Chatou, l’IME du Breuil, l’IME de Poissy, un IME venu tout droit de Normandie et bien 
entendu notre ESAT.  

Cette journée a été l’occasion de revoir certains stagiaires d’IME déjà venus au sein de nos locaux, 
mais également de faire de nouvelles rencontres.                   
Sur 38 participants, les deux finalistes étaient des usagers de notre ESAT … et le grand 
champion est Louis-Michel !  

Sonia Tabari, 
Psychomotricienne
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Mots de Fam 

France Peribois, AMP 
Elisabeth Dautrey, 
Monitrice - Educatrice 

Notre invitée : Colette Marx 

4ème édition de « Mots de Fam » et une fois encore, nous avons eu le plaisir 
et la chance de partager les souvenirs d’une résidente. Souvenirs heureux, 
un peu moins quelquefois, des moments importants de sa vie et un tas 
d’anecdotes... 

Bonjour Colette, nous sommes ravies de t’accueillir pour le nouveau 
« Mot de Fam ». 

Qu’est-ce que tu as envie de partager avec nous ? Je m’appelle Colette et je suis née le 29 mai 
1941 à Paris.  Je suis la plus âgée du foyer ! J’ai habité dans le 15 ème arrondissement de Paris 
et ensuite j’ai habité un foyer de jeunes travailleurs à Issy les Moulineaux. J’avais une jolie 
chambre. Nous étions une trentaine de résidents. 

Tu as aimé habiter Paris ? Quand on est jeune, c’est chouette d’habiter Paris ! 
Ah non, parce qu’à Paris les gens ils n’étaient pas très gentils ; ils ne faisaient pas attention ; ils 
ne se poussaient pas sur les trottoirs… mais à Issy les Moulineaux, les gens ils étaient gentils. 

Tu as travaillé, Colette, qu’est-ce que tu faisais ? J’ai travaillé à la Poste. Quand j’étais petite 
j’aimais voir mon père travailler au tri à la poste. J’ai voulu faire comme lui. Ma cheffe me disait 
que si je me trompais ce n’était pas grave, et elle me défendait quand les facteurs m’embêtaient. 
Elle leur disait « si vous embêtez Colette, je vous fais une tête au carré !». Je sortais de la maison 
à 4h du matin pour aller au travail, je prenais le bus 289.  Une fois le chauffeur de bus s’est 
trompé de route…. 

Est-ce que ça se passait toujours bien ? « Oh non ! Quelquefois, il y avait des problèmes, les 
gens disaient «  Mademoiselle, appelez-moi le Directeur, je n’ai pas reçu une lettre !!!». Il y avait 
des belles cartes postales, je regardais  l’image mais pas le texte, c’était à eux. 

Tu avais l’air très proche de tes parents ? Oui mais malheureusement, j’ai perdu mes parents 
presqu’en même temps. Après leur décès, j’ai dormi un temps chez une collègue qui s’appelait 
Hélène. Elle m’a dit « Colette, tu peux rester ici jusqu’à ce que tu ailles mieux ». 

La semaine tu travaillais, et le weekend tu aimais faire quoi ? Le weekend, je faisais des 
activités au foyer et j’allais faire les boutiques. Ha ! et puis j’ai eu un fiancé, il était boulanger. Il 
était très gentil. Maman, elle était un peu inquiète, mais il l’avait rassurée, il disait « ne vous 
inquiétez pas, Colette, elle fera ce qu’elle peut, elle mettra la table, et moi je ferai à manger ».  

Et tu t’es mariée ? Non, parce que mon fiancé, il a eu un accident. Il est décédé. 
J’aime bien être ici, je suis arrivée ici après le foyer. J’aime bien ici c’est beau, c’est la 
nature mais le travail me manque. Ici, j’ai retrouvé Annick, nous étions ensemble à Issy les 
Moulineaux.  

Tu veux nous dire autre chose, Colette ? Non, je suis contente de vous avoir raconté et montré 
des photos de ma maman et de mon fiancé ;  maintenant je vais aller me reposer un peu.  

Oui, vous étiez très beaux tous les trois, merci Colette. 

📮
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     On pédale à Vivre Ensemble ! 

Le 2 juin dernier, des usagers de l’ESAT et/ou résidents des foyers, ainsi que quelques professionnels, 

ont eu la chance d’accompagner les membres de l’association Balrog’s Team Workout lors de la 

première étape du périple à vélo qui les emmène jusqu’à Chamonix. 

L’objectif de ces huit jours à 
vélo est de pédaler au profit 
du handicap, afin de 
collecter des fonds pour 
l’association. Cette année, 
c’est pour Envol’moi afin de 
financer des cours de 
musicothérapie pour des 
enfants atteints d’autisme. 
Pour cet objectif, 6 usagers 
de l’ESAT : Iker, Olivier, 
Clovis, Marvin, Ludovic, 
Philippe et 6 résidents du 
foyer : Mostafa, Félix, 
Patrick, Claire, Yoan, 
Quentin, sans oublier 
Nordine et Ludovic de 
l’ESAT et du foyer, ont 
donné leur maximum et 
pédalé le plus qu’ils 
pouvaient. La 1ère étape 
partait d’Ecquevilly à 8h30 le matin. L’arrivée était à 19h à Melun, soit plus de 90 km parcourus 
à vélo. 10 heures d’efforts non sans pause puisque nous avons été très gentiment accueillis pour 
le petit déjeuner à Poissy où les artisans de la ville se sont associés afin de fournir boissons 
chaudes, croissants, pains au chocolat et compote pour nous aider à tenir la journée. 

🚴

Pour le déjeuner, nous avons eu la chance de 
pique-niquer au pied de l’Arc de Triomphe, 
une pause salvatrice avant de repartir sur un 
après-midi chargé, puisqu’il restait encore 60 
kilomètres à parcourir. La reprise s’est donc 
effectuée par la descente des Champs Elysées 
avant de longer les quais de Seine. L’aventure 
s’est poursuivie toute l’après-midi avant de 
finir à Melun.
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     On pédale à Vivre Ensemble ! 

Hugo Gayet, 
Moniteur d’atelier

🚴

Nous avons enfin partagé un barbecue préparé par 
les membres de la Balrog's Team Workout qui a 
rassasié tous les participants après cette journée 
physiquement éprouvante mais chargée en 
convivialité et en dépassement de soi.  

Nous tenons à féliciter chacun des usagers de 
l’ESAT et résidents des foyers pour leur bravoure et 
leur énergie car ils ont chacun donné le maximum 
de leurs possibilités et ont tenu à accompagner les 
cyclistes jusqu’au bout de cette première étape.

Nous félicitons aussi Mehdi et les membres de 
son association pour leur engagement solidaire 
et le don de soi dont ils font preuve lors de 
cette initiative en montrant que le sport est un 
formidable vecteur d’intégration sociale et que 
le handicap n’est pas une limite… on peut le 
retrouver sur un vélo, un terrain de football ou 
dans une salle de sport, il n’appartient qu’à la 
pratique d’être adaptée !!!!! 
Nous sommes déjà à la troisième édition et 
l’ESAT sera ravi de continuer à les 

accompagner lors des prochaines éditions, avec, 
on l’espère, de plus en plus d’usagers ou de bénévoles qui prendront part à cette superbe 
initiative. 

PS : Un grand merci à Karine SACI, 

éducatrice du foyer, pour nous avoir 

permis de participer à ce projet et pour 

son aide si précieuse pour 

l’organisation de cette journée.     

👍  😊
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L’Atelier couture 🧵

L’atelier Couture est une activité aux multiples bienfaits sur notre moral et notre 
santé. Elle permet de : 

- renouer avec le sensoriel, 

- se vider la tête, 

- améliorer l'estime de soi, 

- stimuler le cerveau, et donner du plaisir, 

- maintenir et favoriser la socialisation.  

Le Tricot 
Nous portons une attention particulière à cette activité. Depuis le démarrage de cet atelier au sein 
du FAM, nos animatrices veillent à ce que l’apprentissage se passe dans la bienveillance, l’écoute 
et l’équité.  

La Broderie 
La broderie est une activité qui ne s’improvise pas et qui demande de la rigueur et de la patience, 
ce qui semble difficile. Dans notre atelier, on ne met pas nos participant(e)s face à leurs difficultés, 
au contraire on va chercher la création au bout des doigts. On commence par choisir un dessin,  
ensuite il faut juste repasser avec du fil coloré sur le dessin. Le résultat est bluffant. 

Le Canevas 
Un canevas à broder est une toile quadrillée semi-rigide sur laquelle est imprimé un motif coloré. 
La méthode est simple : il suffit de remplir les surfaces colorées en formant des points très simples 
à l'aide d'une aiguille à tapisserie et de fil, de manière à recouvrir l'ensemble de la surface de la 
toile. 

Les participants à cet atelier sont : Lydia Mezzomo, Philippe Maitrepierre, Marie-Pierre Martin, 
Anne-Christine Pierre. Et grâce à son succès, de nouveaux arrivants ont intégré le groupe : 
Laurence Griveau, Anne-Françoise De Rancourt, Sylvie Marmet, Fabienne Labye, Anne Lemieux 
et Annie Tisseron.  
Nous leur souhaitons la bienvenue parmi nous. 
L’activité se déroule chaque lundi après-midi et est animée par Debby Costa et Meriem Mabchour. 

Debby Costa, Educatrice spécialisée 
Meriem Mabchour, AMP
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Afterworks !   
Les derniers Afterworks                                                         

Le concept tendance continue de s’imposer dans nos foyers !

Murielle Laurent à l’honneur !

🇱🇧

l'Anniversaire de Murielle 🎂

Mars 2023, un 
petit tour vers la 
perle du Levant : 
Le Liban !  
Présentation 
vidéo de ce pays 
mythique, suivi 
d’un assortiment 
de mezzés. Des 
saveurs parfois 
surprenantes 
pour nos résidents 
mais 

l’idée 
était d’éveiller leur curiosité via 
leurs papilles.

🇺🇸

Le mois de Juin ne coïncide pas 
seulement avec l’arrivée du Printemps 
c’est aussi l’anniversaire de Murielle, 
par discrétion nous garderons son âge 
secret.  
Dégustation de douceurs et de boissons 
rafraichissantes pour accompagner 
cette nouvelle année. Nous avons eu de 
belles chorégraphies de la part de nos 
résidents.

Lionel Cassy, 
AMP

Mai 2023, 
succès 
garanti 
avec les 

Etats-Unis, 
bien que 

leur cuisine 
soit un 

melting-pot 
de saveurs 
s’inspirant 

des quatre coins 
du monde. Nous 

ne pouvions 
échapper à 

l’emblématique 
hamburger ! Tout 
aussi populaires, 
les hot-dogs mais 
sans le match de 

base-ball ! 

Karine Saci, 
AMP
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Atelier Théatre 🎭

Marie Vaugelade, Aide-Soignante 
Elisabeth Dautrey, Monitrice-Educatrice

Depuis quelques années, une troupe de théâtre s’est créée au sein du Fam, grâce au 

professionnalisme d’Olivier Guitel, professeur de théâtre, d’expression corporelle, et formé 

aux arts circassiens.  

Grâce à son approche si particulière, son regard si juste, grâce également à Marie, Flavie et 
Caroline, les résidents qui participent osent, s’ouvrent et prennent leur place dans leur rôle de 
composition.  

Chaque séance se déroule toujours selon le même rituel : tout commence par quelques exercices 
d’improvisation, de recherche sur le corps, la voix, l’espace ou encore les émotions et l’imaginaire. 
Guidé par Olivier, chacun des participants découvre et exploite son potentiel créatif. En gardant 
comme fil rouge le plaisir, la discipline du jeu et l’émulation, le groupe élabore et répète ensuite un 
spectacle qui est présenté en fin de saison. 
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Des Tulipes pour une Bonne Cause 🌷

Adeline Larbi, 
Cheffe de Service

À la suite d’une prestation réalisée par notre service 
reprographie, nous avons été sollicités par le Président 
du Lions Club de Chambourcy pour mettre en place un 
partenariat.  
Nous avons alors convenu de mener ensemble une 
action à l’occasion de la fête nationale des tulipes qui a 
été célébrée samedi 15 avril dernier.  
Ainsi, José Centurio, Directeur de l’ESAT, et moi-même 
sommes donc allés vendre des tulipes à leur côté au 
centre commercial Carrefour de Chambourcy de 9h00 à 
13h00. 
Ayant communiqué en amont sur cette opération, en 
plus des clients du magasin, nous avons eu la visite de 
quelques-uns de nos usagers, de certaines familles et 
d’un groupe de résidents des foyers. 
La matinée a été très fructueuse et toutes les tulipes ont 
été vendues. 
L’argent récolté a été reversé par le Lions Club à un 
centre de recherche qui lutte contre le cancer chez les 
enfants et une belle somme a également été reversée à 
l’ESAT afin de réaménager et améliorer la salle de pause 
des usagers.

Les diplômés de l’ESAT 

Le 20 mars dernier, Monsieur Sylvain Moison, Agent de Police pluri-communale Chambourcy/
Aigremont et Responsable du pôle HPS, est venu passer la journée à l’ESAT pour sensibiliser nos 
usagers aux dangers liés à l’utilisation d’internet et des réseaux sociaux. 
Son intervention a été très fructueuse et remplie d’échanges. En effet, beaucoup de questions ont été 
posées et des réponses ont pu être apportées sur plusieurs questionnements. 
Au regard de l’intérêt que cette journée a suscité auprès de nos usagers, Monsieur Moison a estimé 
qu’ils avaient tous le niveau pour recevoir le diplôme du « Permis Internet ». 
Aussi, afin de les remercier pour l’accueil qu’ils lui ont réservé, il a souhaité organiser une cérémonie 
de remise de diplôme au sein du commissariat de Police. 
A cette occasion, nous avons été accueillis par Monsieur Wilfrid Thevenot, Directeur de Police 
municipale de Chambourcy/Aigremont, et Monsieur Pierre Morange, Maire de Chambourcy, nous a 
fait l’honneur de venir faire un discours de félicitations à tous les usagers de l’ESAT. 

🚓
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Soirée Orientale 

Le samedi 13 Mai 2023, 21 de nos résidents se sont plongés dans 

une ambiance envoutante lors d’une soirée orientale proposée par 

l’association Envol’moi à Ecquevilly 

Cette soirée a pris la forme d’un repas musical et dansant.  

Une centaine de personne se sont rassemblées autour de cet évènement pour déguster un couscous 
préparé à la perfection par Nadia Bechar, traiteur à Ecquevilly.  

Afin d’égayer ce repas, une danseuse orientale a offert plusieurs danses sur des rythmes orientaux 
issus de différentes cultures. Nos résidents ont adoré la volupté de cette danseuse !  

Bien que rassasiés du fabuleux couscous servi de manière très généreuse, nos résidents ont rejoint 
la piste de danse pour se déhancher sur des musiques plus traditionnelles diffusées par un DJ. 

👩🍳

Karine Saci, 
AMP 

Avis de Naissance : 

Mutuelle d’Aide aux Personnes Handicapées Mentales 

Siège Social : 5 rue de Breuvery- 78100 St Germain en Laye 
☎ 01 34 51 38 80       🌐  www.vivre-ensemble.org 

Rédactrice en Chef :  Sophie Thelamon sophie-thelamon@orange.fr.            🖨  imprimé par l’ESAT 

MUTUELLE VIVRE ENSEMBLE

Avis de Décès : 💐
Née le 10 janvier 1943 à Chartres (28), avant 
dernière d'une fratrie de cinq enfants, Nicole était à 
la Maison des Champs Droux depuis octobre 2005.  
Elle a travaillé au Cat de Vivre Ensemble  pendant 
plus de 30 ans où elle a tissé des liens forts avec 

certains collègues qu'elle a retrouvés au Fam.  
Elle s'est éteinte  à Mareil-Marly, le  dimanche 21 mai 2023 au 
petit matin, avec sa "famille" du Fam.

 Armel, de l'Atelier du haut de l'ESAT, a donné 
naissance à Imram, le 30 mars 2023. 

Julie, de l'Atelier du bas, a donné naissance à 
Léa, le 14 juin 2023.

http://www.vivre-ensembe.org
mailto:sophie-thelamon@orange.fr
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